
02 今日关注 微信：lswbwx 2019.8.7 星期三 编辑 杨光 美编 任兰君

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者王
月宏报道 8 月 7 日零时起，国内成品油零
售限价将下调，沈阳地区92号汽油每升降
0.06元，95号汽油每升降0.07元。

在本次调价政策落地后，油箱容量在
50L的家用轿车加满一箱92号汽油将较之
前少花费 3 元，广大私家车主出行成本略
有下降。以月跑2000公里、百公里油耗在
8L 的小型私家车为例，到下次调价窗口开
启（8月20日24时）前的半个月，消费者用油
成本将减少4.8元左右。物流行业支出成本
出现下降，以月跑10000公里、百公里油耗
在38L的斯太尔重型卡车为例，未来半个月
内单辆车的燃油成本将减少114元左右。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端主任记者
经淼报道 不得以骗取、窃取或者以胁迫等不
正当手段获取信用信息；不得归集自然人的
婚姻状况、宗教信仰、基因、指纹、血型、疾病
等信息；不得归集收入、存款、有价证券、商业
保险、不动产的信息和纳税数额等自然人的
信息……

省司法厅日前会同省发展改革委起草
《辽 宁 省 公 共 信 用 信 息 管 理 条 例（草 案）》
（以下简称条例（草案）），面向社会公开征
求意见。

条例（草案）鼓励行政机关对经营者在
经营活动前开展诚信教育，但同时明确，开
展诚信教育不得收费，也不得作为市场准入
的必要条件。

对于公共信用信息的归集和披露，条例（草
案）明确建立自然人、法人和非法人组织的信用
档案制度，信用档案的内容包括基础信息、失信
信息和其他信息。

同时明确，公共信用信息工作机构不得
以骗取、窃取或者以胁迫等不正当手段获取
信用信息，公共信用信息工作机构不得归集

自然人的婚姻状况、宗教信仰、基因、指纹、血
型、疾病和病史以及法律、行政法规禁止采集
的其他自然人信息，不得归集自然人的收入、
存款、有价证券、商业保险、不动产的信息和
纳税数额信息。

条例（草案）明确，有关部门应编制信用奖
惩措施清单。信用奖惩措施清单实行动态管
理，并及时向社会公布，未经公布的惩戒措施不
得采取。对信用状况良好的信息主体，可以采
取激励措施；在实施各类政府优惠政策中，同等
条件下列为优先选择对象。

《辽宁省公共信用信息管理条例（草案）》征求意见

我省拟禁止归集居民存款、房产等信息

探访沈阳首个增设电梯的老旧小区
不算政府补贴 每户分摊1.9-5.9万

今日起沈阳92号汽油
每升降0.06元

半层入户设计，通过封闭连廊连接电
梯和楼梯；宽度达两米的轿厢，可容纳老
年人使用轮椅乘坐；并配备有停电应急平
层功能……作为沈阳既有住宅增设电梯
试点，沈河区小西小区已经完成电梯加装
方案，现处于公示阶段，它或将成为沈阳
首个加装电梯的老旧小区。昨日，记者来
到该小区进行探访，就市民关注的“电梯

如何设计”“居民掏多少钱”“如何统一意
见”等问题寻求答案。

根据公示的协议内容，小区内每户业
主分摊的加装电梯费用在1.9万-5.9万
之间（未计算政府补助），后期运行养护为
每户每年520元。目前，沈阳市各相关单
位积极着手地下管网的排迁等工作，保障
加装电梯工程的推进。

半层入户设计 通过连廊与楼体相连
【焦点关注一】电梯装在哪咋设计？

“这个位置将挖一个电梯井，电梯通过连
廊与楼体连在一起。”小西小区内两栋居民住
宅的电梯加装方案已经完成，项目委托方远大
波利特电梯公司的工作人员正在为居民介绍
方案的内容。

加装电梯的设计图通过一块块展板对外
公示，“接近两个月前吧，我们就开始和小区接
触了，经过多次打磨，大部分居民同意现在公
示的方案。”该公司加装电梯事业部经理马吉
波说。

目前，方案和签订的协议还处于公示阶
段，工程还没有动工，加装电梯企业利用车库
在现场设立了临时的指挥部。马吉波介绍，虽
然这是该公司在沈阳的首个项目，但在上海、
成都、西安都已经有了成功案例。

马吉波告诉记者，对于既有住宅加装电
梯，目前有两种比较主流的设计：一种是平层
入户、一种是半层入户，小西小区属于半层入
户。“平层入户需要打破阳台，半层入户是小区
居民的选择。”

根据设计图纸，未来将在单元门前 1.8 米
处，挖掘一个深约2米的电梯井，搭建出一个电
梯，电梯与楼体间通过封闭的连廊连接，电梯
停靠在每半层的缓步台上，居民可以选择上、
下半层楼梯入户。

马吉波表示，考虑到小区老人比较多，电
梯可容纳老人乘坐轮椅出入，还设置了侧置扶
手，增加了停电应急平层功能，如遇临时停电，
有蓄电池供电。停稳后，电梯门一直处于打开
状态，保障安全。

居民分摊费用在每户1.9万-5.9万之间
【焦点关注二】居民掏多少钱？

根据《沈阳市既有住宅增设电梯试点工作
方案》的内容，相关部门已经给出了参考的分
摊系数：第一、二层为 0，第三层为 1，第四层为
1.5，第五层2，第六层2.5，第七层3，依此类推。

小西小区内公示的协议内容中，大体上是
按照这个系数来分摊的。小西小区的居民楼
均为 7层建筑，1楼为车库，从 3楼开始分摊费
用，3 楼为总金额的 10%，依次递增 5%，到 7 楼
为30%。

马吉波告诉记者，目前既有住宅加装电梯
的市场价格约为 50万元/部，小西小区项目是
沈阳市的首个试点项目，价格上有些优惠。根

据协议内容，住户分摊的金额最低1.9万，最高
约为5.9万。

65岁的郑先生是该小区4楼的住户，他表
示实际并没有花费这么多，“咱是试点，政府那
边有补助，7 层住宅每部电梯补助 18 万，最后
核算一下，我只要花费一万六左右就行，价格
可以接受。”

今年 70岁的王大爷从小区建设之初就在
这里居住，谈起费用他也表示理解，“在这住了
整整20年，家住6楼，这几年确实上楼费劲了，
有部电梯确实方便点，即便是子女来看我，拿
东西啥的也方便。”

业主负责 每户每年520元
【焦点关注三】电梯后期养护谁负责？

电梯的加装必然涉及到后期的运行管理
和养护，小西小区业主委员会主任刘岚说，之
前也接触过很多加装电梯的企业，选择的这家
企业是沈阳本地的，也是为了方便后期的运行
管理和养护。

根据电梯企业的估算，电梯维护费用约为
4000 元/台，电梯电费运行费用约为 1200 元/
台。根据《沈阳市既有住宅增设电梯试点工作

方案》，这部分费用由使用电梯的每户业主均
摊，两项费用相加，每户业主每年需要支付520
元，简单核算每个月仅为40多元，对此，绝大部
分居民也表示可以接受。

“现在一些房龄较长的小区，面临着标准
低、配套不完全的短板，而且老龄化也在日益
严重，我们上、下楼是刚性需求，这样的标准我
们还可以接受。”王大爷说。

具有自治管理、经济基础较好等特点
【难点解析一】业主意见如何统一起来？

目前，小西小区内现有2栋楼10个单元的
住户，基本上都同意加装电梯的方案，作为沈
阳市的首个试点，整个过程推进得比较快。

“2万多就能加个电梯，换我也同意，小西小
区要是加不上，周边其他的小区就更不行了。”
一位附近其他小区的老人说。事实上，小西小
区的加装电梯推进得如此顺利，也有其特殊性。

小西小区于 1999 年建成，只有两栋住宅、
108户居民，曾有过几年的物业管理，后来变成
了弃管小区，环境脏、乱、差，没绿化，屡现违建
……2017 年年末，小西小区业主通过社区程
序，自发成立了业主委员会，进行自治管理，开
始小区重建。

目前，小区发生了巨变，有封闭的门禁，楼
道整洁，车辆停放有序，业主也主动参与公益
性劳动，业主的观念也在发生着变化，对于业
委会的号召，大家都积极响应。“我们这比有些

物业小区都好，这是真的。”居民田女士说。
记者从现场了解到，小西小区内住宅的户

型最小的也有 110 多平方米，而大的可以达到
190多平方米，有住户表示，该小区居民的经济
条件相对较好。此外，刘岚表示，小区内老年
人占比接近六成，加装电梯的意愿也比较强
烈，从政策出台开始，居民就一直关注着。

然而从一些其他城市的经验来看，很多既
有住宅增设电梯工程可能在征求居民意见阶
段就不了了之，未来通过加装电梯方便居民出
行，还有一些难题需要解决。

由于加装电梯的愿望比较强烈，方案一经
公示也得到了居民的认可。王大爷告诉记者，
方案出来之后，刘岚通过业主群告诉了大家这
个消息，居民也挺赞同，“虽然有些住户也做了
一些工作，但也很快，需要业主掏的钱，基本上
2天左右就全到位了。”

地下管网排迁、小区违建成难题
【难点解析二】最大的施工难点是什么？

“既有住宅增设电梯的技术已经非常成熟
了，关键在于老旧小区地下管网复杂，会影响
到前期施工。”马吉波说，尤其是北方地区的地
域特点，冬季有供热，公司调查后发现，在预设
电梯井位置有供热管线等市政工程的管网。

管网的排迁无疑会影响工期，从另一个层
面来看，还会增加施工成本。例如，天津市的
一个试点项目曾经由于管线切改，整部电梯的
预算有所提高，预计超过60万元。

除此之外，小西小区附近还有一些违建，
从某种程度上也会影响施工。《沈阳市既有住

宅增设电梯试点工作方案》中提到，在保障管
线移位改造工作上，市、区两级财政对改造试
点点位分别给予不超过2万元/台的资金补贴，
不足部分由管线单位承担。

昨日下午，沈阳市政府办公厅、市人大环
资委、市政协、各区相关负责人、房产、综合执
法、供热、水、电等相关单位到现场实地考察，
开会协调相关事宜，以解决管网排迁、拆除违
建等各类难题。马吉波告诉记者，如果一切
顺利，从施工到项目竣工最快只要两个月的
时间。 辽沈晚报、聊沈客户端记者 王琦

小西小区加装电梯效果图


